

**Inauguración del nuevo curso académico 2023-2024  
en el Instituto de Derechos Humanos “Gregorio Peces-Barba” (IDHPB)  
de la Universidad Carlos III de Madrid**

El día 11 de septiembre tuvo lugar la inauguración del nuevo curso académico 2023-2024 en el Instituto de Derechos Humanos “Gregorio Peces-Barba” (IDHPB) de la Universidad Carlos III de Madrid (UC3M). Tanto docentes como el alumnado pudimos compartir un espacio en donde la Dirección del IDHPB, la Dirección de nuestros programas de estudios, así como la presidencia de la Asociación de Estudiantes y Egresados y Egresadas (AEEIDHPB), dieron la bienvenida a todos y todas las estudiantes que han decidido completar su formación en nuestra universidad. En este sentido, entre los programas que acogerán a los y las estudiantes durante este curso se encuentran: el Máster Universitario en Estudios Avanzados en Derechos Humanos, el Máster en Derechos Fundamentales; también incluye los estudios de Doctorado y de los Másteres online, el Máster online en Derechos Fundamentales y el Máster online en Filosofía Jurídica y Política Contemporánea.

El acto de inauguración, al igual que otros años, se realizó en formato bimodal; esto permitió que algunas personas que no se encontraban en la Universidad pudieran seguir la totalidad de la jornada. Entre las personas que nos acompañaron de manera telemática estaba Jaime Rojas Castillo, Presidente del Consejo Directivo de la AEEIDHPB. En su intervención explicó la labor de la Asociación, cuyo principal objetivo es el encuentro de estudiantes y egresados y egresadas para la planificación de actividades relativas a los derechos humanos, e invitó a las nuevas y nuevos estudiantes a sumarse al IV Congreso internacional que tendrá lugar los días 29 y 30 de noviembre y 1 de diciembre.

También en formato on-line, tuvimos el placer de contar con la participación de Felipe González Morales, Relator Especial sobre los Derechos Humanos de las Personas Migrantes de Naciones Unidas, quien protagonizó la Conferencia Inaugural hablando sobre “Migraciones y Derechos Humanos”. Su exposición nos sirvió, entre otras cosas, para comprender me-

por el enorme desafío que supone abordar, en el contexto actual, la cuestión de las migraciones desde una perspectiva de derechos.

Además de la oferta de estudios de posgrado, la Directora del IDHPB y Catedrática de Filosofía del Derecho por la UC3M, María del Carmen Barranco, informó sobre otras actividades de investigación y difusión que se llevan a cabo dentro del Instituto; entre ellas: la Clínica Jurídica Javier Romañach Cabrero; los Talleres del Instituto, como el Taller de Pluralismo Cultural y Minorías; el Seminario de Teorías Críticas; los Encuentros de Dertecnia, etc. Todas ellas son actividades con un gran valor académico y humano, y que se ponen a disposición del alumnado para contribuir a su formación con un enfoque de derechos.

Entre las actividades destacadas, la Jornada de la RED “El tiempo de los Derechos” tendrá lugar los días 16 y 17 de Noviembre en la Universidad de Deusto, Bilbao. En dicha jornada, compañeros y compañeras de investigación en Filosofía Jurídica y Derechos Humanos podrán reunirse para intercambiar impresiones sobre los retos que presenta el estudio de los derechos humanos en todos sus niveles.

En el área de la investigación, el Catedrático de Filosofía del Derecho de la UC3M y parte del equipo del IDHPB, Rafael de Asís Roig, ha dirigido un grupo de trabajo que durante todo el año ha elaborado un importante Estudio “Sobre los procesos de desintitucionalización y transición hacia modelos de apoyo personalizados y comunitarios” que en diciembre de 2023 publicará los resultados. El estudio tiene como objetivo principal contribuir en la transición hacia un modelo de cuidados basado en el marco de los derechos humanos, desde un enfoque de desarrollo comunitario y centrado en el proyecto de vida de cada persona.

Un curso más, conforme al legado de Gregorio Peces-Barba y gracias al profundo compromiso de todas las personas que contribuyen al crecimiento de esta comunidad, el Instituto de Derechos Humanos “Gregorio Peces-Barba” es una plataforma imprescindible para el impulso, desarrollo y mejora en la investigación y la lucha por los derechos de todas las personas.

ISABEL GARCÍA SÁNCHEZ-MAYORAL